

Le Plan de développement régional

# Une nouvelle dynamique enclenchée



La priorité, dans la région, sera surtout accordée aux projets à caractère social ainsi qu'à l'infrastructure routière pour créer une connexion entre les différentes préfectures et provinces.

Des rencontres de diagnostic et de concertation sont organisées entre le président de la région de Casablanca-Settat, Mustapha Bakkoury, le wali de la même région, Khalid Safir, et les différents protagonistes des différentes préfectures et provinces.

Le président de la région de Casablanca-Settat, Mustapha Bakkoury, et le wali de la même région, Khalid Safir, multiplient les visites dans les différentes préfectures et provinces afin de rassembler tous les éléments nécessaires au projet de développement régional de Casa-Settat. Ces visites stratégiques créent le débat entre gouverneurs, élus, responsables des différentes administrations, acteurs économiques, responsables de la chose locale, société civile... Le tour des provinces permet de mettre l'accent sur les potentialités de chaque zone, mais surtout de s'arrêter sur les manques à combler. À El Jadida, Mohammedia, Nouaceur, Médiouna, Benslimane, Berrechid, Settat et Sidi Bennour, chacun des protagonistes a donné son avis, exprimé ses attentes et ses propositions pour une région développée et en harmonie avec son environnement. Des chantiers prioritaires seront entamés en prenant en compte les besoins et attentes des différents acteurs. Selon une source bien informée au conseil de la région, la priorité sera surtout accordée aux projets à caractère social ainsi qu'à l'infrastructure routière pour créer une connexion entre les différentes préfectures et provinces. Selon des sources qui suivent ce dossier, la mise à niveau sociale aura une grande place dans le futur Plan de développement régional. En effet, les visites du wali et du président de la région ont relevé des déficits au niveau des établissements scolaires, des infrastructures sanitaires, des espaces culturels, sportifs et pour jeunes ainsi qu'au niveau des réseaux d'électricité et d'eau potable. Des chantiers dans le secteur économique (agricole, touristique, industrie agroalimentaire...) devraient également émerger à Casablanca-Settat afin de hisser la région au niveau des attentes de ses citoyens. Grosso modo, l'élément humain sera au centre du nouveau Plan de développement régional. S'agissant des fonds de financement, on parle actuellement de soutien financier de l'État, de la région, des ministères et du secteur privé grâce aux investisseurs qui seront attirés par les potentialités de la région.

Des chantiers dans le secteur économique (agricole, touristique, industrie agroalimentaire...) devraient émerger dans la région Casablanca-Settat afin de la hisser au niveau des attentes de ses habitants.

## Plan de développement de Casablanca

Casablanca fera également partie des rencontres de concertation. «Un nouveau diagnostic de la ville est nécessaire même si le Plan de développement 2015-2020 avait été mis en place pour assurer le développement de la capitale économique sur différents niveaux. Ce plan servira de base pour le nouveau plan de développement régional», apprend-on d'une source au sein du conseil régional.

En effet, le Plan stratégique de Casablanca compte déjà une série de projets ambitieux d'une valeur globale de 33,6 milliards de DH. Il vise à réconcilier la ville avec ses habitants, optimiser la mobilité en termes de temps et de coût du déplacement et développer une offre de divertissement, tout en incarnant l'excellence et en érigeant Casablanca en modèle de réussite et en référence avérée.

Lancé par S.M. le Roi Mohammed VI le 26 septembre 2014, ce plan s'articule autour de quatre axes structurants. Le premier axe, qui concerne l'amélioration du cadre et des conditions de vie de l'ensemble des habitants du Grand Casablanca, bénéficiera d'une enveloppe budgétaire de 4,6 milliards de DH. Le deuxième axe, baptisé «Plateforme», concerne le renforcement de la mobilité au niveau de la région. Deux grandes conventions ont été signées dans le cadre de ce registre, en vue d'améliorer les déplacements et la qualité des moyens de locomotions et des infrastructures routières, moyennant une enveloppe globale de 27 milliards de DH. L'«Excellence économique», troisième axe du Plan de développement 2015-2020, a pour sa part comme objectif la promotion de l'attractivité économique de la métropole, à travers la restructuration des zones d'activités économiques, l'aménagement de nouvelles zones industrielles et l'amélioration du climat des affaires. Il sera financé dans le cadre de partenariats public-privé. Le quatrième et dernier axe, «Animation», vise à ancrer le positionnement de la région en tant que destination nationale et internationale de shopping et de loisirs. Une enveloppe globale de 1,6 milliard de DH a été réservée à ce volet qui prévoit la réhabilitation des infrastructures culturelles et sportives dans la région et, par la suite, la mise en œuvre d'actions marketing territorial et d'un

programme de promotion du Grand Casablanca. Une partie du budget réservé à cet axe sera dédiée à l'aménagement du littoral touristique, qui s'étend de Dar Bouazza à Mohammedia, et la valorisation du patrimoine architectural, culturel et environnemental du Grand Casablanca.

L'Observatoire économique et social du Grand Casablanca (OGC), qui a vu le jour récemment, sera chargé d'accompagner la mise en œuvre du Plan de développement 2020, L'OGC effectuera aussi des recherches et créera des bases

de données en rapport avec le développement de la région. Il convient de rappeler que Casablanca-Settat a remplacé la région du Grand Casablanca en lui adjoignant les provinces d'El Jadida et de Sidi Bennour, de l'ancienne région de Doukkala-Abda, ainsi que les provinces de Settat, Benslimane et Berrechid, de l'ancienne région de Chaouia-Ouardigha. Désormais, c'est la région la plus peuplée avec 6.861.739 habitants en 2014, soit 20% de la population nationale. ■

Nadia Ouiddar

